

“Garantías de no Repetición – Desarticulación de los Mecanismos Productores de Daño”

(30)

Además de lo directamente expresado por la denominación del código, aquí también se buscó ubicar el tipo de vulneraciones que se consideran siguen operando

1. [Audiencia Pública Medellín \(ago 15 2008\)](#)
 2. [Audiencia Pública Villavicencio \(ago 22 2008\)](#)
 3. [Audiencia Pública Pitalito \(ago 29 2008\)](#)
 4. [Audiencia Pública Sincelejo \(sep 5 2008\)](#)
 5. [Audiencia Pública Valledupar \(sep 12 2008\)](#)
 6. [Audiencia Pública Pasto \(sep 19 2008\)](#)
 7. [Audiencia Pública Quibdó \(sep 26 2008\)](#)
 8. [Audiencia Pública Cúcuta \(oct 3 2008\)](#)
 9. [Audiencia Pública Barrancabermeja \(oct 10 2008\)](#)
-

[Audiencia Pública Cúcuta](#)

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf - 12:54 [Hay un rearme en nuestra región..] (383:383)

Hay un rearme en nuestra región siendo denunciado acá que si no hay un desmonte real del paramilitarismo la garantías de no repetición mis queridos senadores y representantes son inocuas y segundo en el tema de depuración de las Fuerzas Armadas nosotros queremos agregarle el punto porque depurar es simplemente que un oficial involucrado sacarlo, es reestructurar las Fuerzas Armadas para que sean democráticas respetuosas de los derechos en su concepción político ideológica, en su formación en el respeto de los derechos humanos que no nos vean a los ciudadanos como posibles o potenciales terroristas, para evitar casos como el que esta sucediendo actualmente en la Provincia de Ocaña desgraciadamente con los muchachos de Soacha y finalmente la búsqueda de una solución real y definitiva al conflicto, si continua ese conflicto armado tan terrible pasaremos cuarenta o cincuenta años hablando de victimas en Colombia.

P12: Audiencia publica Cucuta.rtf - 12:83 [debe garantizarse el mejoramie..] (191:191)

debe garantizarse el mejoramiento y cumplimiento de la legislación existente para la

protección de las víctimas.

P12: Audiencia pública Cucuta.rtf - 12:86 [Para la garantía de no repetición.] (252:252)

Para la garantía de no repetición se propone la reestructuración de las Fuerzas Armadas y el desmonte real del paramilitarismo en sus componentes políticos, económicos, militar, administrativo y social, se debe incluir las víctimas del narcotráfico, los grupos de paramilitares rearmados y denominados hoy con otros nombres como las llamadas bandas emergentes.

P12: Audiencia pública Cucuta.rtf - 12:92 [solamente les dejo eso, si no ..] (538:538)

solamente les dejo eso, si no queremos y queremos es que las garantías suficientes para que esto no se repita, tenemos que tomar muy en serio esto, por hay escuche en las diferentes intervenciones que es necesario que en las universidades, en los colegios y en todas las entidades se de un penzum de educación, serio, real, de la situación del país para que no volvamos a repetir estas historias dolorosas que nos parten el alma en cada reunión que asistimos. Gracias.

P12: Audiencia pública Cucuta.rtf - 12:94 [nosotros exigimos al Estado co.] (565:565)

nosotros exigimos al Estado colombiano que se responsabilice de los crímenes y nuevamente pedimos una verificación a la Procuraduría Nacional para que se constate los hechos de violación que pasan allá, donde están esos crímenes, a quien se le van atribuir, que las multinacionales siguen desplazando a nuestros campesinos quitándole sus tierras para poder explotar el petróleo, que los gobiernos que están allá se están robando los recursos y al pueblo no le llega nada. Muchas Gracias.

[Audiencia Pública Pasto](#)

P13: audiencia pública pasto.rtf - 13:140 [La justicia también debe garan..] (208:208)

La justicia también debe garantizar que los victimarios sean judicializados dentro del territorio colombiano que además no puedan ocupar cargos públicos, declararlos como

personas no gratas dentro de las comunidades. Aplicarles sanciones morales publicas y exigirles la entrega de los vienes y de los cuerpos de las persona desaparecidas de una manera digna. Así mismo se debe respetar y garantizar el ejercicio de la autonomía de las comunidades según derecho propio y con la dirección de las autoridades propias. Prevalecer lo establecido en la Jurisprudencia Internacional en el tema de Derechos Humanos y en particular lo concerniente a pueblos Indígenas involucrando la normatividad vigente, apoyamos el principio de distinción entre asistencia humanitaria y reparación, es decir una cosa es la asistencia humanitaria y otra cosa es la reparación integral.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:143 [Ellos intimidan a las mujeres ..]
(231:233)**

Ellos intimidan a las mujeres con excluirlas de los programas para que no denuncien cuando son maltratadas. Queremos que se introduzca un subsidio alimentario como lo ordena la Corte Constitucional en el Auto C-278, puesto que muchos casos las mujeres se ven obligadas a prostituirse para tener un ingreso, igualmente se debe garantizar una vida digna: el derecho a la vivienda y educación, no solamente la educación básica, sino también el ingreso a la educación técnica y universitaria con la libertad de escoger las carreras que corresponda y que sean de su vocación e interés sin limitarlas a las tradicionalmente orientadas a las mujeres.

Adicionalmente como medida de no repetición proponemos que se diseñe una política publica de empleo enfocada a las mujeres victimas que permita la dignificación de las mismas conforme al objetivo del Proyecto de Ley.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:150 [Los fondos del sistema y del p..]
(367:367)**

Los fondos del sistema y del plan deben venir de un presupuesto publico y no solo de las fuentes que cita la ley como la Cooperación Internacional, se debe estudiar la factibilidad de nuevas fuentes de recursos y para esto acotamos la reconocida participación de multinacionales tales como CHIQUITA BRANDS, se les grave con impuestos y multas cuyos dineros vayan destinados al fondo o también que por su activa participación en la victimización de la población civil a las Fuerzas Militares, se les acorte el presupuesto y este sea redireccionado al fondo de las victimas, proponer un impuesto a la propiedad de la tierra improductiva que sirva para tal fin, también crear un programa de amplia difusión sobre la ley que se mantenga durante todo el tiempo que se mantenga esta ley. Gracias.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:156 [Buenas tardes, un saludo muy e..]
(608:610)**

Buenas tardes, un saludo muy especial a nombre de la Coordinadota Regional Valle del Cauca Víctimas Sobrevivientes y familiares de la Unión Patriótica. En primer lugar quiero referirme a las peores cosas que le pueden ocurrir a las víctimas de este País. Lo peor que puede ocurrir es que los victimarios todavía se movilicen libremente. No son aprendidos, judicializados y castigados por sus crímenes a pesar de las numerosas denuncias, demandas que se esfuman en procuradurías, fiscalías, inspecciones y demás instituciones estatales.

Lo pero que le puede ocurrir a las víctimas es continuar viviendo en un Estado que no reconoce el genocidio político y los planes de exterminio desarrollado contra la militancia de la Unión Patriótica y que a la fecha arroja una cifra de cinco mil quinientas violaciones diversas a los derechos humanos de los cuales aproximadamente tres mil son homicidios perpetrados en Uraba, Magdalena Medio y los Llanos Orientales.

**P13: audiencia publica pasto.rtf - 13:165 [Buenas tardes para todos y tod..]
(705:705)**

Buenas tardes para todos y todas los que nos encontramos en este recinto. Yo quiero hacer una denuncia pública que estamos sufriendo en el Municipio de Buenos Aires Cauca, se dice que se efectuó una desmovilización de los paramilitares pero en nuestro municipio estamos sufriendo la llegada de las multinacionales que se están apropiando de nuestro territorio para llevarse nuestras riquezas, estamos pidiendo que no haya repetición de los hechos pero con esto se va a volver a ver desplazamiento en nuestro municipio nosotros estamos dispuestos a dar la pelea y si es posible morir por nuestro territorio por que nuestro territorio no lo vamos a dejar acabar por multinacionales como ha venido pasando en otros municipios es el territorio donde nosotros sobrevivimos el 80% del Municipio de Buenos Aires es minero y ya quiere quedar en manos de la Multinacional Queda que viene siendo apoyada por el mismo Estado y después se dice que el Estado no es el responsable de la violación de los Derechos Humanos, también pido se responsabilice el autor material e intelectual de todas las violaciones de los derechos humanos.

[Audiencia Pública Valledupar](#)

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:169 [En garantías de no repetición ..] (310:310)

En garantías de no repetición que estos hechos no se repitan con las nuevas generaciones, deben garantizarnos la no participación de los militares en estos conflictos armados, que

el estado garantice la desmovilización total de todos los grupos y funcionarios del estado implicados.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:174 [Depurar las instituciones gube..] (467:467)

Depurar las instituciones gubernamentales y crear una veeduría integral con victimas con acompañamiento de los organismos de control.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:179 [Es deber del Estado reconocer ..] (578:578)

Es deber del Estado reconocer su responsabilidad como gestor y promotor de los grupos paramilitares y actuar en consecuencia evitando limitar la medida de reparación integral, a la indemnización monetaria garantizando la acción de la justicia, sobre aquellos sectores políticos, empresariales y militares que patrocinaron el accionar de estos grupos en los crímenes de lesa humanidad.

P14: Audiencia publica Valledupar-sep 12.rtf - 14:193 [Además, también a pedir que se..] (1115:1115)

Además, también a pedir que se implemente la destitución de distintas personas que de alguna forma se beneficiaron con todos los hechos de paramilitares, por ejemplo el actual rector de la universidad el cual sigue ejerciendo su tarea como rector, después que fue impuesto por Salvatore Mancuso en la universidad.

[Audiencia Pública Pitalito](#)

P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:139 [Finalmente, miramos un poco lo..] (350:350)

Finalmente, miramos un poco lo que tiene que ver con el artículo 105 de garantías de no repetición, en su parte inicial dice que comprende entre otras la desmovilización y desmantelamiento de los grupos armados al margen de la ley y nosotros le anexamos, y **la depuración de las fuerzas armadas y organismos de inteligencia del Estado**, porque es que también son responsables de muchas de las cosas que nos han pasado; no podemos decir que hay responsabilidad del estado respecto a estas violaciones que se están cometiendo.

**P15: Audiencia Pública- Pitalito.rtf - 15:149 [Entonces quiero que así como s..]
(744:744)**

Entonces quiero que así como son beneficiarios y los crímenes que han sido cometidos tanto por las FARC, como paramilitares, también sean sancionados la fuerza pública que comete también crímenes a diarios y que son dejados absueltos la fuerza publica que han cometido crímenes contra personas que n pueden pagar un abogado para que se les aclare su situación.

[Audiencia Pública Quibdó](#)

**P16: Audiencia Pública - Quibdo.rtf - 16:133 [El Estado debe garantizar la n..]
(374:374)**

El Estado debe garantizar la neutralización de los victimarios.

[Audiencia Pública Sincelejo](#)

**P17: Audiencia Pública - Sincelejo.rtf - 17:139 [que en los casos de violación ..]
(182:182)**

que en los casos de violación por agentes del Estado las sentencias sean contundentes y se garantice su destitución

**P17: Audiencia Pública - Sincelejo.rtf - 17:146 [Nosotros fuimos afectados por ..]
(242:242)**

Nosotros fuimos afectados por cualquier clase de grupo en Córdoba, reclutaron muchachos y a última hora para entregarlos y que se desmovilizaran, mientras que los viejos no se desmovilizaron siguen ahí y el Estado no hace nada; en Cartagena otra vez están cobrando impuestos a los buses, a los taxis, aún hasta a los mototaxistas; yo me desplacé de Turbaco cuenta una compañera, a Dibuya Guajira, allí cerca de la carretera presenciamos que muchos de los jefes o sus compañeros visitaban a campesinos que carecían de alimentación, les decían que les daban uniforme y armamento para que se entregaran para llevarlos a la desmovilización, ellos todavía están haciendo daño, estos

grupos no van a dejar de existir

Audiencia Pública Villavicencio

**P18: Audiencia Pública - Villavicencio.rtf - 18:103 [Tampoco se garantiza justicia ..]
(176:176)**

Tampoco se garantiza justicia porque si vemos en la ley 975, hay unas penas irrisorias que eso lo que hace es pisotear la dignidad de las víctimas; entonces pedimos que las penas sean aumentadas, que la ley 975 sea derogada y que estos criminales sean juzgados por la justicia ordinaria.

Audiencia Pública Medellín

**P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:125 [Estas garantías de no repetici..]
(392:392)**

Estas garantías de no repetición, estamos convencidos de que es absolutamente indispensable el logro de la paz yb la constitución del Estado Social de Derecho, para que en Colombia la victimización de las organizaciones sociales, cese. Por ellos creemos entonces de inmediato, que las garantías de no repetición, pasan por el desmonte total de las estructuras del paramilitarismo y su proscripción; la apertura de los acuerdos humanitarios y la salida política negociada al conflicto armado.

**P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:126 [Estas garantías de no repetici..]
(392:394)**

Estas garantías de no repetición, estamos convencidos de que es absolutamente indispensable el logro de la paz yb la constitución del Estado Social de Derecho, para que en Colombia la victimización de las organizaciones sociales, cese. Por ellos creemos entonces de inmediato, que las garantías de no repetición, pasan por el desmonte total de las estructuras del paramilitarismo y su proscripción; la apertura de los acuerdos humanitarios y la salida política negociada al conflicto armado.

Una profunda reestructuración del Estado, de sus instituciones en la función de protección de los derechos humanos.

P19: Audiencia Pública 01 - Medellín.rtf - 19:139 [Finalmente dos elementos que q..] (778:780)

Finalmente dos elementos que quisiera señalar y como insisto están contemplados en un documento que entregaremos. El movimiento nacional de víctimas de crímenes de Estado ha adelantado una propuesta de acto legislativo, frente al tema de que los derechos de las víctimas sean elevados a rango constitucional y se conviertan en derechos fundamentales y no derechos excepcionales de las víctimas, en cualquier momento, cualquier víctima pueda ser reparada porque hace parte de un derecho fundamental, reconocido en la Constitución y en las pactos y tratados internacionales de derechos humanos y el segundo elemento que contempla esa propuesta de acto legislativo, es la prohibición de toda forma de paramilitarismo, de toda forma de mecanismo de terror implementado desde el Estado.

Eso implica que la población, que se llama población civil o en general la ciudadanía o los habitantes de este país que participar de ninguna forma de criminalidad, que se prohíba cualquier acto de vinculación de las personas en el conflicto y que se prohíba también cualquier mecanismo que le permita al Estado, favorecer a los grupos criminales, favorecer a los grupos paramilitares y dejar estos casos en la impunidad.

[Audiencia Pública Barrancabermeja](#)

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:51 [Incluir como victimarios las g..] (313:313)

Incluir como victimarios las grandes empresas multinacionales como patrocinadores de la guerra, que haya verdad, justicia y reparación pero de manera integral.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:168 [Mas que reparación económica s..] (212:212)

Mas que reparación económica se debe garantizar el no exterminio y la no repetición y

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:177 [Que una de las medidas de repa..] (284:285)

Que una de las medidas de reparación es que los medios se enmarquen en una información ética, no silenciar, ni ocultar, buen manejo de la información, asumir la

responsabilidad y reconozcan su complicidad públicamente.

En las garantías de no repetición debe quedar claro que no por ser sindicalistas o líderes sociales o defensor de derechos humanos se tenga derecho a desplazarlo, desaparecerlo.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:178 [Que se erradique la doctrina d..] (287:287)

Que se erradique la doctrina de seguridad nacional y el enemigo interno por el cual se adoctrina la Fuerza Pública, mejor forma de restituir las tierras y que el campesino vuelva a sus tierras, las recupere por medio de una verdadera reforma agraria de manera justa.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:179 [Denunciar al presidente por la..] (293:293)

Denunciar al presidente por la extradición de los paramilitares, cosa que impidió que las víctimas y el país supieran la verdad haciendo una denuncia pública ya que las víctimas no conocen la verdad por la extradición de los mismos, la ley está haciendo salvedad a los políticos que están involucrados con los paramilitares, por lo tanto deben ser expropiados de sus bienes y patrimonio para la reparación de las víctimas, al igual a las empresas privadas que están involucradas en las violaciones deben ser o participar también en la indemnización de las víctimas, asumiendo su responsabilidad por la financiación y cooperación con los grupos paramilitares, que se tenga acceso a la educación superior no solo a nivel secundario, no a la obligación del préstamo de servicio militar a víctimas o hijos de víctimas.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:189 [Pero también exigimos la garan..] (522:522)

Pero también exigimos la garantía de no repetición, como hará el gobierno colombiano para garantizar la no repetición cuando no es verdad que todos los grupos paramilitares se hayan desmovilizado, cuando no es verdad que se le haya hecho seguimiento a los grupos emergentes del paramilitarismo, como hará el gobierno para garantizar la no repetición cuando no se ha depurado la Fuerza Pública, miremos no más los hechos de Cali.

P20: Audiencia Pública Barrancabermeja.rtf - 20:191 [Las depuraciones de las Fuerza..] (571:571)

Las depuraciones de las Fuerzas Militares y de todas las Instituciones y parte del Ministerio del Interior, que tiene no todos los funcionarios sino parte de ellos que defienden intereses oscuros.